

MEDALLA

Basilio Paraiso

Comercio

La Reina de las Tintas

(1880)

Fundada en 1880 por Pedro Ferrer Maño (Zaragoza, 1865-1957), un joven linotipista de El Noticiero que decidió establecerse por su cuenta en un pequeño negocio de la calle Torre Nueva y fabricar su propia marca de tinta: la histórica "Reina". Aquella tinta se elaboraba en la trastienda en grandes pipas de agua y se envasaba en frasquitos al precio de 5 céntimos; rápidamente se hizo famosa en todo Aragón. La esposa de Pedro, Balbina Berbois Gargajo, era una aficionada a la papiroflexia y se decidió a vender figuritas de su creación, lo que abrió el camino para convertir a La Reina de las Tintas en un almacén de papelería y objetos de escritorio. "La tinta más pobre de color vale más que la mejor memoria", dicen en La Reina de las Tintas.

Luis Ferrer Berbois (1898-1955) sucedió a su padre. Era un hombre muy vinculado al deporte aragonés y fue socio fundador del Real Zaragoza y directivo durante casi dos décadas. Antes fue un puntal del histórico Iberia y El establecimiento mantuvo una gran actividad durante el período bélico, surtiendo al Ejército de papel de fumar y lotes de sobres y cartas. Amplió el negocio con imprenta. Prosiguió en 1955 el negocio familiar su hijo Pedro Luis Ferrer Alastruey (1959), quien continúa al frente de La Reina de las Tintas. El nieto del fundador consolidó definitivamente el negocio familiar y apostó aún más por la especialización en todo tipo de papeles y material de encuadernación. La Reina de las Tintas sigue hoy en el mismo emplazamiento, con los mostradores y estanterías de nogal de estilo colonial.



Fachada antigua



Foto actual del interior

*Torre Nueva, 12
Teléfono 976 22 33 60
50003 • Zaragoza*

